

Especie navegó desde Brasil

## Comisión interinstitucional rescató manatí en costas venezolanas



La comisión encabezada por el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo y otras siete instituciones, rescataron un manatí de nombre «Tico», que se encontraba desorientado en aguas de La Blanquilla, al norte de la Isla de Margarita. (Más info pag. 2).

### REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

## El legado que nos deja Fruto Vivas

P-10



En protección de la biodiversidad

## Revisan transferencia de casetas multipropósito del Sistema de Monitoreo de Condiciones Oceanográficas y Meteorológicas

P-3

## Plan Nacional de Reforestación 2022-2023

## Evalúan tierras con potencial boscoso y forestal

P-4



Motor Forestal

## Estudian adecuación del Parque Central de Tucupita

P-6

Especie navegó desde Brasil

## Comisión interinstitucional rescató manatí en costas venezolanas



*Recibe máximos cuidados para su pronta recuperación en Margarita*

Una comisión encabezada por el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo y otras siete instituciones, rescataron un manatí de nombre «Tico», que se encontraba desorientado en aguas de La Blanquilla, al norte de la Isla de Margarita, unos 170 kilómetros al Noroeste de la costa de Puerto La Cruz.

La delegación, integrada por servidores del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Instituto Nacional de Parques (Inparques), Armada Bolivariana Venezolana, Comando de Guardacostas de Nueva Esparta y La Blanquilla, Región Estratégica Marítima Insular (REDIMAIN), Zona Defensa Integral Marítima Oriental, en alianza con el sector privado a través de Waterland y Aquasis (Brasil), a bordo de la lancha de Guardacosta ESGLB 001, al mando de TF Manuel Rodríguez Salazar, localizaron el animal.

El ejemplar, un híbrido entre

Trichechus inunguis y Trichechus manatus, se encontraba en cautiverio en Brasil y fue liberado por sus investigadores, los que perdieron la señal de rastreo y cuando fue recuperada indicaba presencia en el archipiélago Los Testigos, en jurisdicción venezolana.

Brasil notificó la novedad al personal del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (IVIC), que a su vez contactó al Minec, el que de inmediato inició las labores de coordinación para la operación conjunta de salvamento.

Tico, estuvo a la deriva desde Brasil, pasó por Tobago, Los Testigos, continuó hacia Nueva Esparta y luego a La Blanquilla, lugar en el que fue ubicado por los rescatistas venezolanos, entre los que destacan los médicos veterinarios al servicio del Minec Adrián Carrero y Brian Salas, coordinados por Carliz Díaz, en su carácter de Autoridad CITES de Venezuela.

El manatí fue colocado en el Remolcador de Altura AB "MIRANDA"

(RA-11) y llevado a la Isla de Margarita, hasta las instalaciones de la empresa Waterland, donde será analizada su condición de salud, recibirá los máximos cuidados y permanecerá en recuperación.

La especie se encuentra protegida en Venezuela por la Ley Protección a la Fauna Silvestre desde 1970.

Los manatíes son mamíferos acuáticos que pertenecen al orden de los sirénidos y se ubica en el Apéndice I de la Convención Internacional sobre el Comercio de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES), en el que están las especies sobre las que se cierne el mayor grado de peligro y que ameritan planes de conservación y medidas especiales de protección.

Además, el manatí es catalogado como vulnerable por la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), asimismo, calificado por el Libro Rojo de la Fauna Venezolana en Peligro Crítico para el país.

En protección de la biodiversidad

## Revisan transferencia de casetas multipropósito del Sistema de Monitoreo de Condiciones Oceanográficas y Meteorológicas



*Con estas acciones esperan fortalecer el monitoreo en tiempo real*

**E**l Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), realizó una reunión que permitió conocer los procesos de preparación para la transferencia de las casetas multipropósito del Sistema de Medición y Monitoreo Real de las Condiciones Oceanográficas y Meteorológicas. En el encuentro participó la Fundación Venezolana de Investigaciones Sismológicas (Funvisis) y el Ministerio del Poder Popular para la Defensa (MPPD), a través del Servicio de Hidrografía y Navegación (SHN).

Las conversaciones se desarrollaron para dar continuidad al ya establecido proyecto titulado "Fortalecimiento del Sistema de Áreas Protegidas Marino Costeras de Venezuela", el cual busca

optimizar su gestión, administración y operación, en contribución con la conservación de la biodiversidad marina costera de importancia global.

Con la cita se procura establecer los objetivos del plan y descripción del sistema de monitoreo en tiempo real, la identificación de actores y los procedimientos para la transferencia de las casetas multipropósito.

En ese sentido, destaca la biodiversidad marina como un aspecto fundamental de los tres pilares del desarrollo sostenible, económico, social y ambiental, que mantiene el funcionamiento saludable del planeta y proporciona servicios que sustentan la salud, el bienestar y la prosperidad de la humanidad.

Empire Keeway

## Alianzas estratégicas permitirán recorridos en Parque Nacionales, Recreacionales y Monumentos Naturales



Lorca mostró interés por vehículos de tres ruedas para la recolección de desechos

**C**on la finalidad de estudiar la posibilidad de establecer un convenio de adquisición, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, José Lorca, conversó con una representante de la empresa Empire Keeway Venezuela.

La reunión se desarrolló en el despacho del Ministro en la sede central el Ministerio del Poder Popular para

el Ecosocialismo (Minec), ubicada en la Torre Sur de El Silencio, en el centro de la capital.

En el encuentro el titular del Ecosocialismo planteó la necesidad de adquirir motocicletas para ser empleadas en los recorridos en los parques nacionales, recreativos y monumentos naturales, además manifestó el interés por los vehículos de tres ruedas con baterías de carga, para ser usados en la recolección de los desechos sólidos.

### Plan Nacional de Reforestación 2022-2023

## Evalúan tierras con potencial boscoso y forestal

**E**l Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo junto al Instituto Nacional de Tierras evaluó espacios con potencial Forestal con miras a la siembra de nuevas superficies Boscosas en Venezuela.

Asimismo, se estudiaron los espacios con el objetivo de generar plantaciones forestales para el país. Ambas acciones se realizan con miras hacia el fortalecimiento del Plan Nacional de Reforestación 2022-2023.

La directora general de Patrimonio Forestal del Minec, Zoraima Echenique, detalló que durante el

encuentro se trabajó en la propuesta de la Ley sobre la Protección del Agave, cumpliendo las instrucciones del ministro Josué Lorca.



Propuesta de Ley sobre Protección del Agraves

Motor Forestal

## Estudian adecuación del Parque Central de Tucupita

**D**urante un encuentro entre el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo y la gobernadora del estado Delta Amacuro, Lizeta Hernández, se evaluó la rehabilitación del Parque Central de Tucupita.

Asimismo, se tocaron temas relacionados con el impulso del Motor Forestal en la región, por lo que la gobernadora Hernández detalló que en las localidades El Palmito y Sierra Imataca son fundamentales para el desarrollo del estado, por su producción de madera tropical.

Por su parte, el ministro Lorca reiteró la importancia del encuentro con miras al fortalecimiento del Motor Forestal y la adecuación de Parque Central de Tucupita, Patrimonio Cultural y Natural del Estado, para el disfrute de toda la familia.



1x10 del Buen Gobierno

## Aplican inspección técnica en el urbanismo “Batalla de Carabobo” en Barcelona

**D**urante un recorrido de inspección técnica, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) y su similar de Hábitat y Vivienda (Minhvi), constataron los avances en la ejecución de la construcción de las viviendas y sus servicios en el desarrollo habitacional “Batalla de Carabobo”, ubicado en el sector Nueva Barcelona del estado Anzoátegui.

En la jornada de supervisión participó el viceministro de Gestión, Supervisión y Seguimiento de Obras del (Minhvi), Osmel Mejías; acompañado por la Autoridad Única de Vivienda en la entidad, Jesús Marcano, y la directora de la Unidad Territorial de Ecosocialismo (UTEC) Anzoátegui, Mayra Flamenco.

En la intervención y control, las autoridades hicieron énfasis en garantizar el material de relleno requerido en las obras de infraestructura, aguas servidas y potable, así como la preservación del cuerpo lagunar y sus manglares.

De igual modo, para aprovechar el Programa de Ecourbanismo, del Plan Nacional de Reforestación 2022-2023, se evaluó la siembra de plantas necesarias para el embellecimiento y ornato del urbanismo.

De hecho, estas acciones forman parte de las líneas estratégicas del 1 x 10 del Buen Gobierno, para asegurar el derecho al ambiente, a la ciudad y a los servicios.



*Generan espacios para el Buen Vivir*

## REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

## El legado que nos deja Fruto Vivas

Por Josué Alejandro Lorca Vega



**H**oy quiero hablarles de un “Hombre Nuevo” que nunca dejó de renovarse y que se convirtió en un ejemplo de ecociudadanía y rectitud revolucionaria, con su obra, su discurso y su militancia inquebrantable.

José Fructoso Vivas Vivas, cariñosamente conocido como Fruto Vivas, «Arquitecto del Pueblo», nació en La Grita el 21 de enero de 1928. Estudió arquitectura en la Universidad Central de Venezuela, en Caracas, donde se graduó en 1956, pero ya, en 1955 se había adjudicado su participación en la obra Club Táchira de Caracas, que emerge fastuoso en el paisaje de Colinas de Bello Monte.

Ese mismo año de medio siglo XX, trabajaba con el famoso arquitecto brasileño Oscar Niemeyer para el Museo de

Arte Moderno de Caracas. Fruto entra con honores en el podio de los arquitectos latinoamericanos que redefinieron el arte y significaron el tránsito de una arquitectura occidental fastuosa para las élites, a una arquitectura humanista, ecológica y para el buen vivir.

La obra de Fruto está cargada de simbología y de su fuerte postura epistemológica Bolivariana. Para él la arquitectura sirve para integrar más la vida humana a la naturaleza, y así alcanzar la mayor suma de felicidad posible. En sus palabras “Yo hablo de árboles para vivir como un sueño posible. Coexistir con la naturaleza sin que seamos más importantes que la flor del mastranto o una mariposa” (Las Casas Más Sencillas, ColombeiaTV).

En 1965, se va a Cuba donde colabora en importantes

proyectos; diseña el plan piloto de aplicación de Arquitectura de Masas. El triunfo de la Revolución Sandinista en 1979, lo lleva a ponerse al servicio de la construcción de casas populares para el pueblo nicaragüense. Un compromiso sólido con las causas de los pueblos en lucha, es lo que le vale a Fruto el título de «Arquitecto del Pueblo».

La siembra de Fruto, nos llama a conocerle más, para tomar ejemplo de su ímpetu y su constancia, para alimentar esta «Nueva Época de Transición Revolucionaria» que nos convoca al frente de la Patria y de la nueva perspectiva que el mundo necesita.

Un hombre desprendido, preocupado por la felicidad de la humanidad y su armonía con la Madre Tierra, que dedica su profesión con pasión indómita a obtener resultados



que benefician a las grandes mayorías, por encima del interés económico. Un hombre así no puede ser menos que ejemplo a seguir, cuyas enseñanzas permanezcan vivas para las generaciones futuras.

Por eso, el gran esfuerzo del presidente Nicolás Maduro, en visibilizar su obra y su acción concreta con un proyecto como la Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas, la cual también viene a reivindicar una lucha histórica de los movimientos ambientalistas de Venezuela y que mejor que el «Arquitecto del Pueblo» y de la armonía con el ambiente para portar su nombre. Esta universidad creada en 2018 y que hoy cuenta con espacios aptos para la producción y reproducción de saberes y conocimientos, al servicio de la Patria. Desde aquí, queremos forjar «Mujeres y

Hombres Nuevos», con profunda sensibilidad ecologista, al servicio de ese equilibrio humanidad-naturaleza que nos invita a moldear el presente, para garantizar futuros felices.

Fruto Vivas, nos demostró lo que significa ser una «Mujer y un Hombre Nuevo», comprometidos, altruistas, consecuentes con las luchas de los pueblos, predicando con el ejemplo y la acción. También, nos señaló lo que significa estar en permanente renovación transformadora, actuando para moldear la realidad impuesta por la hegemonía imperial, presentar nuestra propia realidad cargada con nuestros sueños y nuestros logros.

Hoy y siempre debemos honrar con tributo activo a nuestros héroes, a quienes se erigieron como precursores de cambios telúricos en beneficio del pueblo, a Bolívar, a Chávez y

esos maestros que estuvieron por ahí, predicando con proyectos para la gente.

#### Referencias y consultas:

URBIPEDIA, Fruto Vivas, [https://www.urbipedia.org/hoja/Fruto\\_Vivas](https://www.urbipedia.org/hoja/Fruto_Vivas)

ALBACIUDAD, «Fallece Fruto Vivas, uno de los más destacados arquitectos venezolanos» 23 de agosto 2022:

<https://albaciudad.org/2022/08/fallece-fruto-vivas-uno-de-los-mas-destacados-arquitectos-venezolanos/>

COLOMBEIATV, «Las Casas Más Sencillas», Fruto Vivas, [https://youtu.be/ZiWsWo0\\_AOI](https://youtu.be/ZiWsWo0_AOI)

TVFAMILIA, Serie de clases de Fruto Vivas, <https://youtu.be/GecpQcArl9Q>.

## AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

09/09/2022

Me alegra mucho anunciar que a partir del #26Sep daremos apertura conjunta a las fronteras entre Venezuela y Colombia. Además, reanudaremos los vuelos entre Caracas - Bogotá y Valencia - Bogotá. El intercambio y la cooperación entre nuestros pueblos, reinician con buen pie



@NicolasMaduro

09/09/2022

Tengo fe y seguridad, que septiembre, octubre, noviembre y diciembre, van a ser meses de consolidación de la Patria. Hemos dado pasos firmes en la economía real, en lo social y en lo político. ¡Vamos juntos, Pueblo-Gobierno!



@NicolasMaduro

06/09/2022

Instruí a la Vicepresidenta @delcyrodriguezv, a las Ministras @TibisayLucena8 y @Gabrielasjr, traer a los mejores científicos de diferentes áreas del conocimiento para formar a nuestros profesionales en Venezuela. ¡Los mejores del mundo para el avance del país!



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO